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審議会名 令和３年度 第２回前橋市スポーツ推進審議会  

日  時 令和４年３月２３日（水）午後２時００分～午後３時００分 

場  所 総合教育プラザ６階 ６３研修室 

出 席 者 

（委員：８人） 

遠藤会長、蜂須副会長、鈴木委員、滋野委員、靜委員、奥田委員、中雄委員、

平野委員 

（事務局：５人） 

平石文化スポーツ観光部長、伊井スポーツ課長、佐藤副参事、高橋補佐、萩原

補佐 

欠 席 者 富岡委員、永井委員、松本委員、篠原委員 

内  容 

【審議会】 

１ 開会 

２ あいさつ 

３ 議題 

 (1) 報告事項 

   令和３年度事業報告について 

(2)審議事項 

   前橋市スポーツ推進計画について 

(3)その他 

４ 閉会 

配布資料 令和３年度第２回前橋市スポーツ推進審議会 

問合せ先 スポーツ課スポーツ施設係 ０２７－８９８－５８３２ 
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令和３年度 第２回前橋市スポーツ推進審議会 

会議録 

 

【審議会】 

１ 開会（事務局） 

 

２ あいさつ 

  遠藤会長よりあいさつ。 

 

３ 議題 

（１）報告事項 

   事務局より、資料に基づき報告があった。 

 

（遠藤会長） 

 今の報告について何か質問等はありますか。 

 特に質問がないようなので、次の審議事項について説明をお願いします。 

 

（２）審議事項 

   前橋市スポーツ推進計画について 

 

（事務局） 

 資料１の１１ページから１６ページの「前橋市スポーツ推進計画策定について」と資料２の「前

橋市運動・スポーツに関するアンケート集計結果」について説明。 

（遠藤会長） 

前橋市スポーツ推進計画を作成することでよいのか。 

（事務局） 

これから作成予定であります。 

（遠藤会長） 

基本理念は「する・観る・支える」ということでよいのか。 

（事務局） 

アンケートの結果をふまえて、今後の詳細については審議会で審議する予定です。 

（遠藤会長） 

前橋市スポーツ推進計画について準備等を行っており、基本理念は「する・観る・支える」の３

つとなるが、何か質問はありますか。 

（蜂須委員） 

アンケートの結果から支えるボランティアや障がい者スポーツについて興味が少ない、また市の

施設を利用する必要性がない人が多いのではないか。出てきた数値について考えるべきではないか。 

（事務局） 

アンケートの結果から支えるスポーツは弱い傾向であり、前橋のスポーツを支える方を増やすた

めにどのようにするかを計画に盛り込み進める予定です。 
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（遠藤会長） 

基本理念の「する・観る・支える」は分かりやすいが、もっと他の言葉で表現できないか。 

（事務局） 

 前橋市スポーツ推進条例を策定する時に「する・観る・支える」としましたが、推進計画の中で

は分かりやすく、委員の皆さんの意見を聞きながら言葉の表現については考えていきたいと思いま

す。 

（中雄委員） 

基本理念の「する・観る・支える」について、キャッチフレーズにするには無理があり、一工夫

あるとよいのではないか。内容的には基本的な概要であり、今後推進計画を作成するにあたり、前

橋市が特に力を注力する部分を特徴つけて見えるようにすれば、市民から見ても特徴がはっきりと

するのではないか。 

（事務局） 

 共生社会として様々な意見があり、分け隔てなくスポーツを親しめる部分を前橋市としては強め

に色々と考えたいと思います。 

（奥田委員） 

中学校の授業で体育理論があり、基本理念の「する・観る・支える」がキーワードで学んでおり、

今の高校生から大学生までは身に慣れていて、具体的に内容を把握することができると思う。なの

で、前橋市としては何かキャッチフレーズがあればよいと思う。 

また、アンケートから前橋市として市民の姿をどう想像しているのかビジョンみたいなものが見

えると市民も理解しやすいと思う。 

（滋野委員） 

公社の方で障がい者とシニアの水泳大会について相談され、コロナにより大会は中止となったが、

水泳協会の方でボランティアの募集をしたところ、それなりに人数が集まり、関心の高さを感じた

ので、そういったことが積み重ねれば、前橋市としていい街となるのではないか。 

（靜委員） 

基本理念の「支える」について、市民ボランティア等に着目しているが、本来は競技団体や地域

の体育協会等の役員の人たちを支える人たちではないのか。そういう人たちをいかにフォローでき

るかが必要ではないか。障がい者スポーツの所管が福祉であり、重点的にイベントを行っているか

らスポーツ課として取り組みが弱いのだと思う。計画を作成しているスポーツ課だけを所管とする

のではなく、健康増進や福祉、教育委員会を含めて考える必要がある。計画が２年間で４回のくら

いの会議となるのでもっとスピード感を持って審議をしないと中だるみのある計画になってしまう。 

（鈴木委員） 

スポーツイベント等を準備する側の支える人がいないので、力をいれるべきかと思う。 

（平野委員） 

基本理念の「する・観る・支える」全てが特化していないように感じる。全体を１つずつやった

方が特化するのではないか。 

（蜂須副会長） 

 推進計画の中に中学校の土日の部活動を地域移行することや教員の働き方改革等は含まれるの

か。 

（事務局） 

教育委員会との連携等を推進計画に含める必要があり、そのような部分を推進計画に取り入れる
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かもしれません。 

（遠藤会長） 

今後、推進計画を作成することで委員も色々と協力をすることでよろしいでしょうか。 

（一同） 

 はい。 

（事務局） 

本日の委員の皆さんから頂いた意見を反映させていきながら推進計画を進めていきたいと思い

ます。 

  

４ 閉会 


